

Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Jorge Carcagno

Unir al personal en un sujeto colectivo con una misma voz

Jorge Carcagno trabaja en la AGN desde 1998, es secretario general de la [Unión del Personal Civil de la Nación](#) (UPCN-AGN) y miembro del Consejo Asesor Permanente de la Seccional Trabajadores Públicos Nacionales y del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. En el panel “Los trabajadores del Control y el sistema de control público estatal de Argentina” destacó la importancia de conducir el proceso de representatividad y de construir la modernización del Estado con la participación de los sindicatos.

En su exposición, Carcagno delinea la dimensión nacional de UPCN y su visión sobre el sindicalismo, destacando que la representatividad no es automática sino que precisa ser organizada y construida; entiende la unidad sindical como “un proceso que va de la mano de la solidaridad para unir al personal en un sujeto colectivo con una misma voz”.

Destaca la importancia de que la modernización del Estado pueda constituirse como proceso de actualización y superación de la administración pública, para lo que se requiere una democratización profunda de sus estructuras, en especial respecto de las relaciones laborales, con la participación de los sindicatos.

La UPCN inició su historia en la AGN en 2006 “enarbolando las banderas de la libertad sindical y la libre opción de la obra social, la negociación colectiva y una mesa laboral. Sobre este último punto, resalta que “no puede haber una estructura abierta y democrática sin diálogo social ni negociación colectiva”.

Rescata hitos como la capacitación permanente, los concursos y la aprobación del protocolo contra la violencia laboral como mecanismo para lograr un ambiente laboral sano.

Respecto al trabajo virtual durante la pandemia, destaca especialmente la labor del área de Sistemas y señala que la adaptación a la modalidad remota en la AGN demuestra que es posible ser utilizada como una herramienta más para la institución.

Comparte las ideas de los otros sindicatos con presencia en AGN -APOC y ATE-, en especial la convicción de que es posible ejercer el control estatal a conciencia y con transparencia, con “la fuerza de las organizaciones sindicales” y “la incansable voluntad del personal de AGN”.



Ciclo de conferencias



Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Palabras clave: UPCN, trabajadores del control, sindicatos, control estatal, ambiente laboral sano, violencia laboral, organizaciones sindicales, modernización del Estado, ATE, APOC